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ACÍA DE I.A SEPTUAGÉSIMA TERCERA ASAMBLEA GEf{ERAI ORDINARIA DE DET"EGADOS

COOPERANVA DE AHORRO V CRÉDITO NACIONAI. COF¡NAI. [TDA'
f{rT E(xL0m.6Ea-s

Eñ San ruan de Pasto a los d¡eciséis (16) días del mes de Mano del dos milveinticuátro (2024) s¡endo las 9:o0
am se reúnen los Delegados de la cooperativa, en cumplim¡ento de la convocatoria realizada por el consejo
de Administración med¡ante la Resolución No. 0O2 de enero 25 del 2024 firmada por Ubardo Filemón Yépez

Chaves en calidad de Pres¡dente y Carlos Rodríguez Zúñiga Secretario delórgano admin¡strativo; publicada en
perifoico y emisora radial lo{nl, carteleras de cada agencia de la cooper¿t¡va y entrega personal a cada

Delegado.

9:20 a.m. El presidente del Consejo de Adm¡n¡stración Libardo Filemón Yepet solicita al Coordinador de la
Junta de V¡gilancia señor Noe ledezma Banguera se verifique el Quórum reglamentario, reg¡strándose 77
asistentes y cuatro (04) permisos escritos de no as¡stencia de un total de 95 convocados, dándose el Quórum
reglamentario y decisorio (Artículo 2 del reglamento de d€bates).

Siendo las 9:20 am en el Auditorio Esperanza Rojas de Bastidas ubicado en la carrera 29 Ne 1&41 de la C¡udad

de San.luan de Pasto, se inicia la Septuagésima Tercera Asamblea General Ordinaria de delegados.

A cont¡nuación, el presidente del Consejo de Adm¡n¡stración L¡bardo Filemón Yépez Chaves, invita a los
presentes a ponerse de pie para entonar los H¡mnos de la República de Colombia y del Cooperativismo.

El presidente del Consejo de Administracióñ Libardo Filemón Yépez Chaves se dir¡ge con un saludo de
bienvenida y solicita al secretario del Consejo de Administrac¡ón señor Carlos Rodríguez zúñiga dar lectura al

orden del día. Quien procede a dar cumplimiento a lo solicitado-

ONDE DEL DIA
El Conse¡o de Adm¡nistrac¡ón de la Cooperativa de Ahorro y Crfuito Nac¡onal COFINAL LTDA en uso de sus

atribuciones legales y estatut¿ri:§ c(urvofil mediante resolución No- @2 del 26 de enero de 2024 a la
septuágésima Tercera Asamblea General ordinaria de delegados con el siguiente orden del día:

VAUDO P¡r'¡A RU.-1'llr'¡' DE LiBROS

1. Apertura de la asamblÉa a cargo del presidente del Conseio de Adm¡nistración.
2. Comprobac¡ón de quórum decisorio-
3. Aprobación del orden del día.
4. €lecrión e insalaeión de ta mesa direet¡va para la asamblea-
5. Aprobac¡ón del reglamento de debates
6. lntegración de comis¡ones

a. Para la revis¡ón y aprobación del acta de la Septuagésima Tercera Asamblea General
ord¡naria de Delegados Cofinal.

b. De propos¡ciones

c. eomite de etica
7. Presentacién y evaluación de ¡nformes:

a. Consejo de administrac¡ón
b. Gerenc¡a
c. Junta de vig¡lancia

8. Presentac¡ón y considerac¡ón de resultados de la medición del Balance Social y el Benefic¡o Sol¡dario,
coresporütente al año 2023-

9. Presentación, discus 5n y apmbación de Estados Financ¡eros:
a. Presentación de los Estados Financieros-

b. Dictamen de Revisoría Fiscal.

c. Discusión y aprobación de Estados Financieros-
10. Compromiso para el incremento de reserva de protección de aportes, Artfculo 6 decreto 037/2015

y Autprizacién a Geren€ia aetualizración REr ante ]a DIAN-
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oRAqÓf{ A cARGo DE IA sEÑoRA 6LADT5 Ef{RÍQUEZ MARTí EZ:

Presenta un sa¡udo de bienven¡da a todos los asambleístas, hace una oración sol¡citando bendiciones en la

asamblea a desarrollar y en la vida de cada uno de los as¡stentes.

DESARROITO DEt ORDEN DCI DIA

APERTURA DE TA ASAMBIIA A CAR6O D€L PRESIOEÍ{TE DEL C!'{SE.'O DE AOMINIÍRACIÓT¡.
El Magister Libardo F¡lemón Yépez Chaves en calidad de pres¡dente del Conselo de Administración se

dirige a los asambleístas:

Señores Delegados, m¡embros del consejo de adm¡n¡nración, Junta de v¡gilancia, doctora Ayde lpaz Revisor¿ fiscal,

Magister Esperanza Rojas de Eastidas gerente general quien engalana e§ta asamblea, l¡deres y d¡redivos de la

admin¡strac¡óo colaboradores presentes.

guenos dias que.¡dos y apreciados delegados y demás famil¡a Cofinal. ts un honor como pres¡dente del Consejo de

Administración darles a ustedes m¡ saludo en este ado de apenura a tan ¡mportante evento que nos convoca. En esta

oportun¡dad sintiéndome siemp.e muy unido y conectado con cada uno de usted€t les expreso una cord¡al bienvenida a

esta septuagésima tercera a5amblea general ord¡naria de delegados.

"un buen comprom¡so es aquclen el que todos haaen uoa contr¡buck5n" Angeh tít€rkel

creer que podemos encontrar la seguridad y el poder fuer¿ de nosotros es una r'lus¡ón, porque es dentro de cada u¡o
donde realmente res¡den, nu€stro verdadero poder, nu€stra ñreza, nu€str¿ sabidurfa interior, nuestra s€guridad, nuestra
paz, nuetro amor, nuestro placer y nuestra felicidad. En sí m¡smo el poder y la fuena son regalos de Ia vida cuando los

usamos desde el respeto y la l¡bertad de cada ser.

Lo más v¿l¡oso y más humano, tener la oportunidad de estrechar su mano, compart¡r un abrazo con afedo y r€speto,

c.uzar una sondsa, esc1jchar sus vocer y acuerdo' compart¡r un c¿fé, y tomar decision€§ en es€ amb¡ente de (ordialidad,

camaradería que siempre ños ha caracterizado en elos espacios.

Por eso quiero agradecer a cada uno d€ ustedes el elueno de estar aquf. Esta asamblea representa un gran desaflo de

ser creativos y buscar s¡empre la mejor f€spuesta a las distintas situac¡ones y advers¡da&s. Este es un hecho que ha sido

una constante desde su creación, por aqu€llos 23 docentes vis¡onarios, que nos dejaron este legado, y continuar por el

cam¡no de la translo.mación.

Estamos viv¡endo uri hecho sin prec€dentes en nuestro t¡empo, y es este mismo complejo escenario, el que nos está

mostrando que ahora más que nunca, es elt¡empo de la cooper¿ción.

La soc¡edad e5tá entendiendo que no es el ind¡vidual¡smo, oi el egoísmo, s¡no una serie de valores que por 59 años han

marcado la eserKia y €l talante de Cofiñal.

Nuetro reconocimi€nto a Cof¡nal prec¡samente como conglo.nerado f¡nanciem delpaís, por losaportes alempresariado,
los aportes desde la sostenibíl¡dad social, ambiental y ecoryim¡ca, d¡st¡ngu¡éndola como una cooperat va solida en todo
sent¡do.

nuest.a comunida4 consolidándonos como una organ¡zación modema, de frente a la trdnsformación

1

/4/
.\

VA(tno É'Á;r , ¡. DE t|EROS

LL. Presentac¡ón, discusión y aprobación del proyecto de aplicac¡ón de excedentes.

f2. Pres€ntac¡ón, discus¡ón y autorización para la utilizac¡ón del saldo de los fondos sociales que no se

ejecutaron en años anteriores.
13. Proposiciones, tareas y recomendaciones
L4- Elecciones

a. Para el Consejo de Admin¡stráción.
15. Elección del Revisor fiscal y asignación de su remuneración.
16. Clausuradelevento.

Nuestro propós¡to es hacer de 2024 un año donde fortalezcimor nuestr¿ id€nt¡dad cooperat¡va, desarrollando mejor
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responde a los grandes desafíos globales, potenciando nuestras capacidades y recursot gener¿ndo serv¡cios y benefic¡os

que facil¡ten la vida a nuestros asociados.

son momentor difíciles, pero almismotiempo, son momentos para reflexionar sobre elpotenc¡alde Cofinalydel modelo

Cooperdtivo.

Es el momento con má5 innovación social pue5 aporta soluciones a la disminuc¡ón de la pobreza, ge¡erá empleo para

distintos grupos d€ poblac¡ón; el cooper¿tivismo debe tomar la bandera de la recuperación y ser la mano extend¡da para

muchas personas que nos nece'itan.

Los efectos de las difiqrhades financieras en países en desarrollo derivan también la perdida de riqueza,la contracción del

crédito y la disminución de la demanda agregada, con efedos recesivos en la produccíón y el empl€o.

Los detonantes de la situació¡ actual, se profundizo a partir de la pandem¡a de Ia COVID-19, la ruptura de las cadenas

globales de valor, la invasión de Rus¡a a Ucrania y elcamb¡o climático. El incremento mundial en los prec¡os ha sido la

man¡festación evidente de hs d¡f¡cultades del momento, p€ro el mismo ha estado acompañado de la ralentización del

ctecimiento económ¡co, el aumeñto del desempleo, devaluaciones masivas y peEistencia de desequ¡librios fiscales y del

sector extemo.

En Colombi4 como en la mayoía de paises del muñdo, los efectos de estas medidas tendrán secuelas en el crec¡m¡ento

económico, el aumento det desempleo y las condic¡ones de pobreza de la sociedad; un reto duro pari¡ el gobierño del

cambio.

Conscientes de la imponancia de nuestro papel, los invito a adelanta. esta asamblea ordinaria de delegadgs de Cofinal de

la meior forma, y con el comprom¡so de siempre, actitud de escucha, s€renidad y pacienc¡a para responder a las

dificultades y apenura en el proceso de aprendizaie.

Estoy 5eguro de que etaremos a la altur¿ que es€ momento nos demanda, una fel¡citac¡ón y agradecimiento les damos

la bienven¡da a los nuevgs delegados y delegadas, como tamb¡én para losdelegadosque nos siguen acompañando en este

proceso de seguirfortaleciendo nuestra Cooperativa, un saludo espec¡al para todas las mujeres, que el pasado 8 de marzo

se clJrnp¡ió un año más de la re¡v¡ndicáción del derecho a la igualdad Y liderazgo democÉtko.

Que sus famil¡at gocen del mayor bienestary salud, que Dios todopoderosos nos ¡lum¡ne pañr tomar con responsabilidad
y sano d€bate de las mejores decisiones en beneficio de nuestra quer¡da Cofinal. Bienven¡dos todos y declaro asÍ

formalmente instada la Septuagés¡ma tercera asamblea ord¡natia d€ delegados, Cofinal mar¿o 16 del 2024.

ORGULLOSAMENTE NARIÑENsE, OR€ULTOSAMENTE COFIÑAL

2. VERIFICACIóN DE qUóRUM REGIAMETÍARIO Y OECISORIO.

Se solicita al señor Noe Ledezma Banguera constatar en la l¡sta de asistentes cuantos delegados se encuentran
presentes en la asamblea, el señor Noe presenta un cordial saludo e ¡nforma a la Asamblea que s¡endo las

9:30 am se encuentran registrddos 91 as¡stentes y cuatro (04) permisos, de un total de 95 convocados,

ex¡stiendo el quórum reglamentario y decisor¡o (Artículo 2 del reglamento de debates).

Los delegados que presentan permiso por escrito son:

JOSÉ tGNActo ToRRES PAz (viaie a la ciudad cali improrrogable).
LUIS ENRIQUE CASANOVA ROSERO (lncapacidad por C¡rugía).

CORTES CASILLO ANTOiIIA ISABEL (Orden Público en la Vía a Tumaco).

CORTES LERMA NIEVES ELODIA (Orden Público en la Vía a Tumaco).

3. APROBACIó'{ DEt ORDEN OEL DfA
El señor Carlos Rodríguez Zúñiga secretario del Consejo de Adminisración, lee el Orden del Día, acto seguido

el presidente del Consejo de Adm¡nístración F¡lemón Yépez Chaves somete a cons¡deración el orden de[ día

VAUDo pÁitl nu:

Agencia Pasto.
Agencia Buesaco,
Agencia Tumaco.
Agencia Tumaco.
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Solic¡ta la palabra el señor HOVER RIASCOS, delegado de la Agencia Taminango, sol¡cita se aclare el punto de
las votaciones, d¡ce que según el artículo 47 de los estatutos habla que la votac¡ón tendrá que ser nominal y

única, un solo voto por asociado y aguí está mal parque un asociado vota 3 veces y en esta oportun¡d¿d hasta

4 porque va a ver un cuarto consejero, que también está amparado en la Ley 79 del 88 artículo 33 y esta vez
tendrá que regirse por la norma y de no ser así se puede impugnar la asamblea y los costos de ella los deben
pagar los responsables.

Sol¡c¡ta la palabra e¡ señor HU6O ESPAÑA CÓRDOBA man¡fiesta que es d¡rect¡vo de la Cooperativa, que son

59 años que ven¡mos votando hasta por 3 candidatos, cada asociado puede votar por uno, por 2 o hasta 3, y

si no qu¡ere votar por ninguno toma el tarjetón lo dobla y lo introduce en la urna. Aduce que en la cooper¿tiva
el voto es corporativo, por cuanto no se está eligiendo a un solo consejero, s¡no a 3, el s¡gu¡ente año se el¡ge

a 3 y el s¡guiente se el¡ge a 3 para un total de 9 directivos, por tanto, solicita que no se dañe el orden del dfa,

se debe tener en cuenta gue Cofinalt¡en€ autonomía.

El señor HOVER RIASCOS DIAZ, solicita una réplica, dice que no es capricho que se venga haciendo la elección
desde hace 59 años no es problema para que ahora se apliquen las normas establecidas.

Solicita la palabra la señora GEORGINA vItLARREAt UNIGARRO y manifiela que es delegada y se refiere a la

intervención del señor HOVER RIASCOS DIAZ, cuando las elecciones se han ven¡do haciendo todo el t¡empo,
así como hoy se va a hacer, considera que la señora Gerente runto €on sus consejeros presentan un orden del

día que se encuentra todo respetando las normas y por eso lo proponen en esta asamblea- Además, todos
hemosten¡do conoc¡miento del orden deldía y bien pudimos hacer las observaciones con la debida antelación
y no ahora que todo está organ¡zado. sol¡cita se aclare que hay una votación para consejeros que aspiran flor
3 años y otra votación por 2 años y pide le aclaren cua¡tos tarjetones habrá.

Solicita la palabra CARI-OS RODRÍGUEz zÚÑtGA, considera que es importante escuchar las ¡ntervenciones de

todos los delegados, pero que de manera extraña el señor HOVER RIASCOS DIAZ ha s¡do 9 años d¡rectivo de

la coop€rat¡va y nunca antes se pronunc¡ó en contra y s¡empre aprobó como los demás delegados. Debemos

tener en cuenta que la cooperativa Cofinal tiene sus propias disposic¡ones, tal como explicó el señor HUGO

ESPAÑA, en este momento hay 3 vacantes del consejo de administración para un periodo de 3 años y una

vacante que se produjo al renunciar el señor GEOVANNY CAICEDO, pero esto es una s¡tuación excepc¡onal, de
lo contrar¡o cada año se v¡ene elig¡endo a 3 directivos.

El señor HUGo ESPAÑA hace una éplica y comenta que en los estatutos tampoco dice que hay que votar por
uno, la cooperat¡va tiene autonomfa de d¡ctarse sus normas, por eso durante los 59 años la cooperativa se ha

tomado esa determinac¡ón con el fin de no coartar el derecho que tienen los delegados de votar, por cuanto
uno de ustedes puede decir me simpat¡¿an los 3 y puede votar por los 3, porque los 3 merecen llegarafconse¡o
o por dos, o por uno o por ninguno, sol¡c¡ta a los asambleístas que cont¡nuemos como ha sido durante toda
su histor¡a y por eso los delegados han s¡do siempre responsables en venir a construir más esta cooperativa y

no tratar de destruir ¡os procesos democrát¡cos y es claro que la cooperati\r¿ tiene autonomla.

Sol¡cita le palabrá el señor RICARDO CHAVES BOLAÑOS y manifiesta que uno de lás cosa ¡mportantes en

nuestra coop€rativa ha sido el respeto en que nos dirigimos a los demás, la máxima autor¡dad de la
cooperativa son ustedes señores delegados y son ustedes qu¡enes han designados al consejo de
admin¡stración para que los represente, los estatutos siempre se van a discutir, cuál fue el espíritu de la Ley

79 de 1988, recordemos que cuando se construye el estatuto se busca que exista la participación y 5e de
autonomía a los conseios de admin¡stración, de acuerdo a la ley, entonces en muchas cooperativas se daba la

discusión de cómo se va a votar en la forma corporativa y se ha ven¡do ratificando que se elijan 3 por 3 años
en cada Asamblea, desde siempre que se ha venido realhando ustedes y nosotros hemos acordado que se

tenga esa forma de elección porque hay una responsabilidad corporat¡va, esto no ¡mp¡de a que los delegados
puedan votar por uno solo, están en libertad de hacerlo; por otra parte ustedes han designado un comité de
ética qu¡enes tienen la potestad para que revisen que los asp¡rantes cumplan las normas y los princip¡os

4
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Continua el señor Ricardo Chaves manifestando, nosotros mal haríamos hacer algo ilegal, nuestras consultas
tamb¡én han sido con la Supersolidaria y esta ent¡dad s¡empre ha aceptado todas las elecciones, señor HOVER

RIASCOS, s¡ fuera ilegalya nos habrían requer¡do o sancionado, y las interpretaciones que ahora quiere darle
nosotros las aclaramos, pero se está actuando con rectitud y de acuerdo a la ley. Si en otro momento se qu¡ere

d¡scut¡r los estatutos, claro que se pueden discutir, Ios tiempos cambian y la asamblea puede discutir, camb¡ar
o agregar otras determ¡nac¡ones. Manifiesta que respeta las opiniones de los delegados-

lnterviene el señor LUIS ATBERTO ORT|Z, delegado agencia Tumaco, da u¡ saludo a los presentes, manifiesta
que siempre se ha venidovotando por 3 conseieros principal€s y 3 suplentes, ahora §€ votará por un conseiero
quien suplirá la vacante dejada por otro compañero. Considera que es nece$r¡o proseguir la reunión.

lnterv¡ene la señora DALILA ZARAMA ERAZO, Delegada de la Agenc¡a de La Unión, man¡fiesta que todos
podemos opinar, que no desconfía de los organizadores sino que se limite a los estatutos, dice que ella
pertenece al comité de ét¡ca y que las dudas las maniñesta en esta asamblea, deja constanc¡a que dado el

caso alguna situación, no quiere tener la responsabil¡dad de calla¡ lo que p¡ensa o interpreta, s¡ está mal,
qu¡s¡era tener un mncepto de la Super¡ntendencia le aclare las dudas, porque dice si somos 100 delegados no
deben salir más de 10O y votando así sale un número superior, manifiesta que sería bueno se reglamentara
mejor con base en las normas y en el artículo 47 del estatuto d¡ce que cada delegado t¡ene derecho a un voto.

lnterviene la señora DORA PAZ GRANIA delegada de lá Agenc¡a Pasto, manifiesta que t¡ene una petición para

hacer una aclarac¡ón, por los 3 se vota para los 3 años y otro cand¡dato para Ia vacante de 2 años, considera
que no es justo que se haga campaña por 3 y que los suplentes no estamos €n un comité que se estab¡lice y

s€ tenga otra plancha.

lnterviene el señor LU|S AI.BERTO ORTTZ y d¡ce que le deja una duda, la compañera DORA PAZ GRANJA y el

otro compañero HOVER RIASCOS también han sido conseieros y solamente ahora vienen a oponerse, antes
no han d¡cho nada-

lnterviene la señora RITA LEONOR GARCíA, de la Agencia de Popayán, quienes estamos asist¡endo a esta
asamblea estamos plenamente conscimtes en qué efamos, nos han hecho llegar hace más de 15 días las

resoluciones correspond¡entes, debieron enviar su desacuerdo con anticipac¡ón, estamos aquí con plena

conf¡anza en nuestros d¡rectivos.

5

VALIOO PARARU§p,CADE LiBROS

cooperat¡vos. El consejo de adm¡n¡strac¡ón iunto con el departamento jurfdico de la cooperat¡va y con la
responsabilidad de gerencia se anal¡za el cam¡no a segu¡r.

lnterviene la señora NOHORA DIAZ DIAZ indica que siempre respeta las inst¡tuciones y que s¡ hay algo que se

ha logrado a través de la historia es la autonomía, la cooperativa es una ¡nstituc¡ón privada y nos regimos por

la autonomía, que quiere decir que tenemos una estructura prop¡a de decisiones y la máx¡ma ¡nstanc¡a

siempre va a ser esta asamblea y en todas las Asamblea que he participado siempre ha sido de esta manera.
Hace €l llamado a kcs asamblefstas para que no se dé el caso de s¡mana en donde un profesor demandó la

elección y claro que s€ t¡ene la posibilidad de demandar por lo que s€a, pero ello solamente hace incurrir en
gastos para luego que uná autoridad diga que está bien.

Continúa diciendo, miren compañeros que las votaciones siempre han sido así, como ahor¿ 5e repiten,

creamos en nuelra gerente y en nuestros consejeros que los hemos elegido para que nos representen. Le

recuerda al señor HOVER RIASCOS que en var¡as ocas¡oneg ha votado por él y nunca ha dicho nada, ahora no

está de acuerdo por tanto su actitud realmente me desconcierta ya que le he apoyado y no qu¡ero que se vaya

a ¡nterrumpir el orden que hemos ten¡do, no olüdemos que somos autónomos, tengamos en cuenta a

nuestros órganos de direcc¡ón, Asamblea, Consejo y Junta de Vigilancia, somos nosotros lo que dirigimos el

destino de la cooperativa, qué v¡va CofinaM y solic¡tó que siga el orden del dfa.
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sol¡cita la palabra la señora MARTHA LILIANA MARTfNEZ, man¡fiesta que como ha estado con una ¡nc¿¡pac¡dad

méd¡ca no tiene claro la elección una elección para 3 años y aun para 2 años, es decir 2 tarietones, que ella
pensaba que de acuerdo a los candidatos se votaba,

lnterviene el señor MARIO ORTEGA ERASO, delegado agencia Pasto, man¡fiesta a la asamblea que la ¡dea es

llegar a construir y no destruir, solamente es como votamos para delegados, allí votamos uno a uno, el señor
HOVER RIASCOS está haciendo una pregunta, sobre el modelo de votac¡ón, eso es todo.

lnterviene el s€ñor CARTOS RODRÍGUEZ ZÚÑlGA y man¡f¡esta que en esta oportun¡dad se da una vacante más
por cuanto ha renunciado un directivo, entonces tres candidatos tendrán un periodo de 3 años y en otro
tarjetón se han inscrito delegados para el per¡odo de 2 años, qu¡enes no alcancen la votac¡ón, serán los

consejeros suplentes por el per¡odo de un año. Recuerda a los asambleístas que ellos son la máxima autoridad
de la cooperat¡va, que en caso de existir vacíos en los estatutos o reglamentos existe la posibil¡dad de
actualizar nuestra normativ¡dad, solicita a presidencia para que la asamblea decida sobre el orden del dla.

Toma la palabra el señor presidente IIBARDO Fl[fMON YEPEZ CHAVES y manifiesta que ex¡le la suficiente
ilustrac¡ón, solicita la palabra la señora DALIIA ZARAMA ERAZO y solic¡ta le concedan un espac¡o para dar un

informe del Comité de Etica y el presidente ordena que se ad¡ciona el orden del día en la parte de ¡nformes
para escuchar a la señora delegada.

Entonces el señor pres¡dente pone en consideración el punto de discusión sobre la forma de elección de
conse.¡eros, y solic¡ta a los asamblelstas que levanten la escarapela quienes no están de acuerdo con la forma
de elección de consejeros, el secretar¡o sol¡cita a los miembros de la Junta de Vigilanc¡a hagan el conteo de
las personas que están votando, el coordinador de la Junta de V¡gilancia señor NOE I-EDEZMA BANGUERA

informa que se han contado 6 votos que no están de acuerdo; en segu¡da el señor pres¡dente solicita a los
delegados que están de acuerdo con la forma de elección de conseieros, levanten la escarapela, entonces por

inmensa mayoría queda aprobada la forma de elecc¡ón de consejeros.

A cont¡nuac¡ón, se lee nuevamente el orden del día con las mod¡ficac¡ones sol¡citadas:

1. Apertura de la asamblea a caryo del pres¡dente del Conse¡o de Admin¡stración.
2. comprobación de quórum decisorio.
3. Aprobación del orden del dfa.

4. Elecc¡ón e instalación de la mesa direct¡va párá l¿ asamblea.

5. Aprobac¡ón del reglamento de debates
6. lntegrac¡ón de comisiones

a. Para la revisión y aprobación del acta de la Septuagés¡ma Tercera Asamblea General

Ordinaria de Delegados Coñnal.
b. De propos¡ciones

c. Comité de ét¡ca
7. Presentac¡ón y evaluación de ¡nformes:

a. Consejo de adm¡nistración
b- Gerencia
c. Junta de v¡g¡lanc¡a

d. Comité de ét¡ca
8. Presentac¡ón y cons¡deraci(tn de resultados de la med¡ción del Balance Social y el B€nefic¡o sol¡dar¡o,

correspond¡ente al año 2023.
9. Presentación, discusión y aprobación de Elados Financieros:

a. Presentación de los Estados Financ¡eros-

b. D¡ctamen de Revisorfa Fisc:l.
c- oiscus¡ón y aprobación de Estados Financieros-

10. Compromiso para el incremento de reserir¿ de proteccón de aportet Artfculo 6 decreto 0322015
y Autorizac¡ón a Gerenc¡a actual¡zac¡ón RET ante la DIAN.

6



11.
L2.

13.

14.

15.
16.

Presentac¡ón, d¡scus¡ón y aprobación del proyecto de apl¡cación de e¡cedentes.
Presentac¡ón, d¡scus¡ón y autor¡zación para la utilización del saldo de los fondos sociales que no se

ejecutaron en años anteriores.
Proposiciones, tareas y recomendil€¡ones
Elec¡¡ones

a. Para el Consejo de Adm¡nistración.
Elecc¡ón del Reüsor f¡scal y as¡$ación de su remuner¿ción.
Clausura del evento.
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¿el señor presidente pregunta a lo§ señores delegados que si aprueban el orden del dla con las mod¡f¡caciones
real¡zadas?, se aprueba el Orden del Día por unan¡m¡dad.

4. EI"ECOó'{ E INSTALAOóN DE tA MESA DIRECTIVA PANA lA PRESETTITE ASAMBI"EA

A los señores asambleístas se les manifiesta que se escuchan nombres de candidatos para presidir la Mesa

Direct¡va de la presente Asamblea, se postula¡ por pane de los asistentes a los s¡gu¡entes señores delegados:

Luis Efreín Pineda Naranjo, Nohore Diaz Diaz, Ramiro Jesús Fuertes Fuertes.

Lu¡s Efraín P¡neda Naranjo
Ramiro Jesús Fuertes Fuertes
Nohora Diaz D¡az

5e abstienen

49 Votos
16 Yotos
ll Votos
14 Votos

Después de la votac¡ón qu¡enes d¡rig¡rán la mesa direct¡va son;

Lu¡s Efrafn Pineda Naran¡o PRESIDENTE

Ramiro Jesús Fuertes Fuertes VICEPRISIDENTE

Los delegados elegidos para conformar la mesa d¡rectiva aceptan su designación y se procede a la toma de

iuramento.

El señor Filemón Yépez hace el llamado a los designados para que ocupen su lugar en la mesa d¡rectiva. El

señor Lu¡s P¡neda agradeció a los presentes la desi8nación que le acaban de hacer y promete ser leal con los

estatutos y norrnas del cooperativismo

5. APROBACIóIII DEt REGI¡MEf{TO DE OEBATES,

foma la palabra el Luis Efraín P¡neda Naran¡o pres¡d€nte de la Mesa d¡rectiva, solic¡ta al secretario de la

asamblea dar lectura al Reglamento de Debates:

REGTAM€ñfÍO DE DEBATES PARA 1A SEPÍUAGÉSMA YERCERA ASAMEt.EA GEilERA¡- ORDIÍ!'ANIA DE DEI..EGADOS

COFINAI LTI,A 202¡!

ARTICULO PRIMEñO.- La Asamblea Gene¡al O.d¡nar¡a de delegados se celebrará el 15 de mar¿o de 2024 en las

¡nstalaciones del Auditorio Esperanza Rojas de Bast¡das, edif¡c¡o Cof¡nal 4'p¡so de la c¡udad de Pasto, prev¡a
convocaloria hecha por el Consejo de Admin¡dr¿ción mediant€ Resolución No. 002 de En€ro 26 de 2024 y con el
orden del día que será aprobado por la Asamblea de ac¡rerdo al proyecto es¡ablec¡do en la m¡sma resolución.

ARnCUIO SEGU¡{DO.- La As¿mblea Seneral Ordinaria de Delegados, s€ inic¡ará bajo la d¡rección del Presidente del
Con§eio de Adñ¡n¡stración y €ñ c¡so que no ésté pre§€ntc lo reérñpl¡zerá el Vicepras¡dente. Una ve¡ coñprobado el
Quórum, aprobado el orden del día y el reglamento de debates, s€ elegirá la Mesa d¡rectiva para la presente Asam

7
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Hacen presencia los delegados postulados y se procede a realizar la votac¡ón levantando la credencial, se

verifica la participación de los as¡stentes por parte de la Junta de vigilancia, quedando de la s¡gu¡ente manera:

El señor Carlos Rodríguez Z'Jñiga pr elatutos como secretario del Consejo de Administracaón será el

SECRETARIO de la pres€nte asamblea de delegados.
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Señores asambleístas, con todo el respeto, les man¡fiesto que eltrabaio se lo ha realizado con responsab¡lidad,
con honorab¡lidad y con honradez, sol¡cito al señor presídente de la asamblea dar continu¡dad al orden del
día, porque, hay suficiente ilustración frente a los ¡nformes-

El señor presidente concede la palabra a la señora NHoRA DlAz, qu¡en manif¡esta que la cooper¿t¡va tiene
suficientes fondos de provis¡ón con el fin de responderle a nosotros los asociados, considero que aquí somos
fieles a la cooperat¡va, s¡ bien es c¡erto que no ha dado los rend¡mientos esperados por las causas expl¡cadas,
cons¡dero que no hay ningún r¡esgo y eso es de valorar, con el f¡n de favorecer a nuestra cooperativa, todos
debemos llevar el buen nombre de la cooper¿tiva para no causar un pánico financiero y que la gente no se

afilie, la fidelidad a nuestra cooperativa que todos los que estamos aquí nos hemos beneficiado en créditos,
en el bienestar de nuestros hijos, así m¡smo los empleados son b¡en remunerados y deberíamos agradecer a

la cooperativa que no hubo recorte de personal a causa de la pandemia, lo que sucedió en muchas otras
entidades entonces el buen nombre de la cooperat¡va t¡ene que mantenerse, por eso siempre d¡go, que viva
cofinal.

Solicita la réplica el señorJA|ME ANDRES ARTEAGA señores delegados, frente a la respuesta despectlva de la
señora gerente, por lo que s€ trata no es de cuest¡onar la gestión que tiene la administráción y el consejo de
adm¡nistración, sino hacer ver como son las cosas y vislumbrar hacia dónde vamos, solicitó a la asamblea que
si no están ¡nteresados en conocer c¡erta información para que tomen decis¡ones informados y soportados en
datos y en hechos que he venido analizando con base en los estados financ¡eros, entonces yo me acojo a lo
que ustedes decidan, tengo inquietudes con base al deterioro de la cartera y hay otra serie de preguntas que
permiten v¡slumbr¿r la s¡tuación actual de la cooperat¡va, pero sin embargo si ustedes no lo permiten yo
acepto la posic¡ón de la asamblea.

Solicita la palabra el señor RICARDO CHAVES EOLAÑOS y manif¡esta que es necesario se tenga en cuenta el
plan de contingencia establec¡do por la adm¡n¡süación de la cooperativa a fin de buscar diferentes alternativas
de negociación con nuestros asociados y buscar así mismo fortalecer a la cooperat¡va. Por otr3 parte, también
se ha buscado la reducción de personal y se lo ha heaho en este t¡empo; se ha cambiado la forma de
contratación, tamb¡én se v¡ene adelantado una concient¡zación a nuestros asociados deudores para que
hagan buen uso de su crédito, así mismo se vienen buscando mecanismos de control para verificar que
realmente el crédito vaya para el obietivo sol¡chado. Lo digo con toda responsabilidad, la cooperativa no va a

la qu¡ebra, se está cuest¡onando eltrabajo de gerencia, claro que no, por eso todos los directivos nos hemos
tenido que dar al máximo para ev¡tar cualqu¡er o disminuir cualqu¡er dif¡cuhad, créanme que estamos
trabajando en nuestro plan de desarrollo de la cooperativa para que el año que estamos sea uno de los
me.iores de histor¡a de nuestra cooperat¡va.

Prosigue el señor pres¡dente y man¡f¡esta a los asambleístas que pone a consideración los estados financ¡eros,
solicita a los asambleÍstas que levanten su escarapela quienes no aprueban los estados financ¡eros: por favor
la iunta de v¡gilancia que hága el conteo de quienes no aprueban: El señor NOE LEDEZMA presidente de la
Junta de V¡g¡lancia informa que no aprueban los estados financieros los señores HOVER RIASCOS Y MARIO
ORTEGA. Cont¡núa el señor pres¡dente preguntando a los asambleístas quienes se abstienen de votar por los
estados financieros y leva¡ta su credencial la señora DALILA ZARAMA. El presidente ¡nforma que los estados
financieros se aprueban por mayoría con 87 votos de los asistentes.

El señor presidente ordena al secretario dar cont¡nuidad al s¡guiente punto del orden del día

10. coMPROMtSO PARA EL |Í{CREMETVTO OE RESERVA DE PROTECOóÍ{ DE APORIE§, ARTíCULO 6 DECRETO

037 DE 2015 Y AUTORIZACIóN A GEREI{CIA ACTUAUZAOÓI{ RET ANTE TA DTAÍ{.

Toma la palabra el señor MIGUEL ANGEL SENAVIDES y maniffesta que dada la ¡mportanc¡a que tienen los
presentes como delegados de los asociados, van a tener que autorizar o desautorizar a gerencia la
actual¡zación RETante la DIAN, pero antesquiere dejarexplicado que la reserva de la cooperativa son ${0.118
millones en lo t¡anscurido de la vida de Cofinal no ha tenido que re€urrir a esta resela, no las t¡l lleridr- Z

! /»,^/70 ,/*
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ut¡l¡zar, así mismo t¡ene otros resuhados que corresponden a la valoración de los inmuebles y con ellos
anteriormente dio resultados positivos de Cofinal, no se puede dilribuir s¡ no hay una venta de esos edificios.

Proced¡endo con el orden del día se hacen las s¡BU¡entes explicaciones y sol¡c¡tudes:

1) Pedir autor¡zación a la asamblea para que la gerencia haga eltrámite ante la DIAN para la permanenc¡a

de la cooperat¡va como régimen ributario espec¡al, si ustedes hoy no aprueban pasaría al régimen
ord¡nar¡o en máteria tr¡butario e implica que de los excedentes del 2023 debería Coúinal pagar a la DIAN

Su7 millones y ahora con rég¡men espec¡ál solamente paga S57 millones, solo es cuest¡ón fiscal

impositiva o tributaria, entonces de conformidad con el decreto 2150 de 2017, el M¡n¡sterio de Hac¡enda
y Crédito Público, v¡no a establec€r el s¡stema legal para que gestione la permanenc¡a de la cooperativa
en el régimen tributario especial.

2) El régimen prudencial que salió en el 2015, este decía que las cooperat¡vas se fortalezcan con reservas a

hechos futuros que puedan ser adversos, como puede ser la reces¡ón económica, desde allí por Ley 79,

de los excedentes se los asigna al 2@6 y es importante rescatar la vis¡ón de ustedes delegados que han

venido aprobando un 1@6 adicional, entonces estamos a una reserva del 3096, y de allf surge que de los

excedentes positivos que se puedan generar este año se destine el 30% par¿ fortalecer a la cooperativa
de situaciones adversas; en cumplimiento del Decreto 961 del 2018, incorpora el artículo 10 a la parte al

decreto ún¡co reglamentario 1068 de 2015 se solicita a la honorable asamblea se apruebe el compromiso
de tomar como reserva de protecc¡ón de aportes el 3096 de los excedentes que diera el ejercic¡o y que la

Asamblea la apruebe.

Solicita la palabra la señora DOROTHY YEPEZ y pregunta gué hay de cierto s¡ la cooperat¡va emplea personas

con discapacidad, disminuye el aporte a la DIAN. Contela el señor MIGUEL ANGET BENAVIDE' manifiesta
que esto está trabajado en los planes de contingencia, comenta que la cooperat¡va s¡ tiene en su equipo de
func¡onar¡os personas discapacitadas y se qu¡eren aprop¡ar todos los benefrcios tributar¡os para reducir
impuestos y ahora cuando entramos en la lfnea del c¡édito verde o economfa circular, por ejemplo a los

trap¡ches paneleros hacerles crédito para que adecuen el proceso tanto de materia prima como elterminado
de la panela sea más ef¡ciente en recursos amb¡entales s¡ se ¡mpulsan estos créd¡tos también vamos a obtener
beneficios tr¡butarios, lo mismo para los cultivadores de café y aquí estarfa una labor meritoria entonces se

reduce la.arga tributaria.

lnterviene Ia señora gerente ESPERANZA ROJASycomenta que en la moperativa se han vinculádo a 2 personas

con discapacidad también se contrató á una persona venezolana que ya t¡ene la nacionalidad colombiana y la

cooperativa f¿ ha rec¡b¡do un aux¡l¡o por la contratación de estas personas

Solic¡ta la palabra la señora MARTHA UUANA MARTINEZ y comenta que algunos asociados de la a8encia

Buesaco están preguntando sobre auxilios de solidaridad y la duda es si pueden aumentar algunos recursos a

solidaridad. El señor MIGUEL ANGET BENAVIDES, reiteró que hoy se está solic¡tando la autor¡zación para

adicionar remanentes y autor¡zar lá distribución para atender las solicitudes de los asociados.

Solicita la palabra el señor LUIS ALBERTO ORTIZ manifiesta que les hacen la m¡sma pregunta en Tumaco, que

los asociados aportan para cultura y recreac¡ón y no han v¡sto refle¡ado en el año 2023. Pregunta que en la
capac¡tac¡ón se manifestó que la coopeBtiva a algunos asociados les rebajó los ¡ntereses.

La señora gerente contesta y dice que a algunos asoc¡ados se les condonó intereses por la imposibilidad de
pago.

Solicha la palabra el señor CARLOS ZAMORA de la Agencia Buesaco y pregunta que los d¡neros de que tratan
estos excedentes en donde se encuentran si están en un banco o en una cooperativa, que cómo se trabajan,
si ganan intereses, etc.

Ontb(71
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El señor MIGUEL ANGET BENAVIDES contesta d¡c¡endo que en el caso de la rÉserva se encuentran en el
patrimon¡o, así se encuentra en el código de comerc¡o y establece para qué son: 1) si la ent¡dad llegare a

obtener pérdidas se utilizarfa para compensar la pérdida, 2) s¡ la entidad tuviera un deterioro o pérdida, pero

la pérdida no es mayor a la reserva y 3) la res€rva constituye una solidez, porque está en el patrimon¡o y es el

¡ndicador más importante, para medir la relación de solvenc¡a.

Solic¡ta la palabra la señora JADY DAJOME, delegada de la A8encia Tumaco, teniendo en cuenta que tuvimos
una capacitación sobre riesgos, allí ¡nformé, no tengo crédito con la cooperat¡va, er¿ codeudora de una amiga

asociade que le tocó sal¡r del país por amenazas, la cooperativa lo env¡ó a cobro iurídico y dice que tuvo que

asumir ese crédito, no obstante ella de maner¿ puntual me enúa la cuota para cancelar, pero m enero me

llega un embargo de cofinal y me embarga el 5096 y llegó febrero y aún el juzgado no me ha arreglado m¡

situación, no obstante hoy escucho que se condonan intereses pero en nuestra agencia no han llegado esos

beneficios.

La señora gerente le coñtefa a la señora delegada y le mmenta que el caso de ella o de $alqu¡er asoc¡ado

que entre en mora entra a cobro iurldico, pero le manifiesta que le revisaría el caso concreto y le estaría

¡nformando.

El señor pres¡dente de la Asamblea una vez real¡zadas las explicac¡ones correspond¡entes a las consultas
realizadas, pone en considerac¡ón de los asamblefstas las dos solic¡tudes de autor¡zación a gerenc¡a que se

acaban de leer, el pres¡dente solicita a los delegados que levanten la escarapela quien se oponga, nad¡e

levanta, los que se abstienen, tampoco nadie levanta la escarapela; por tanto anuncia que entonces las

autorizac¡ones a la señor¿ Gerente, que se sol¡c¡tan a los asamblelstas, se aprueban por unanimidad.

T1. PRESENTACION DISCUSIóN Y APROBACÚÍ{ DEL PROYECÍO DE APUCACIÓN DE EXCEDENTES.

lnterviene nuevamente el señor MiguelÁngel Benav¡des, manifiesta a la asamblea:

Esta sol¡c¡tud es alBo que la cooperativa ya lo ha ven¡do haciendo y la Super¡ntendencia ya ha dado su

concepto posit¡vo, los saldos de los fondos que quedaron por e¡ecutar en v¡gencias anteriores, la asamblea

debe aprobarlos y se pone en cons¡deración de la asamblea para que los excedentes del per¡odos anter¡ores
del fondo pasivo de educac¡ón por 5186.9 millones, de solklaridad S78 m¡llones y de bienestar integral S1.4
millonet se incorporen en esta vitencia 2024 para seguir utilizándolos conforme están en los reglamentos de
los fondos.

12. PRESET{TAOÓI{, DtSCUStóf{ Y APROBACóÍ{ DEr PROYECÍO DC APUCACIó DE EXCEDE TES.

lnterviene el señor MIGUEL ANGEL BENAVIDES y manmesta en representación de la Admin¡stración presenta

a los asistentes el s¡tu¡ente proyecto de distribución de excedentes que asciende a 5335 millones,
recordándoles a los asambleístas tener en cuenta las recomendaciones enüadas por la Supersolidaria en años

anteriores par¿ el momento de aprobación de este proyecto:

A-r
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El señor pres¡dente de la Asamblea una vez realizadas las expl¡cac¡ones correspondientes, pone en

consíderación de los asambleístas la solicitud de autorización a gerenc¡a que se acaba de leer; el pres¡dente

solicita a los delegados que levanten la escarapela quienes se opongañ y nadie levanta la es€arapela, pregunta
quienes se abstienen y tampo€o nadie levanta la escarapela; por tanto anunc¡a que entonces la autor¡zac¡ón

de este punto, que se solicitan a los asambleífas, se aprueba por unan¡m¡dad.
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El señor presidente de la asamblca dice que bs honorar¡os de Revisorla F¡scal para el periodo 202¡l-2025 se

incrementa en el 5X, pid€ que le\r¿nten la escar¿p€la los deletados que sé oponen, no hay \otos, los que s€

abstienen, tampoco hay voteción entonces el señor pres¡dent€ manlfiela que Por unanimidad la

remuneradón mensual des¡gnada par¿ el Reüsor F¡saal es la remuneñ¡c¡óñ menst¡al del año 2023 más 5%.

16. CI.AUSURA DEt EVENTO.

La señora gerente ESPERANZA ROrAS DE BASIDAS atradec¡ó a la mesa directiva de esta Asamblea, a los

señores delegados participantes de mariera presencial y en úofma úrtual su participación y reitero que las

puertas d€ la cooperat¡va están ab¡erf¿s para todos los asoc¡ados y comunidad en genen¡|. Qu¡en elé
interesado en revisar los libros siempre estarán a d¡spoic¡ón para su conocimiento y revisión.

Una vez cumpl¡do el orden del día slendo las oratro y cuarenta y s¡€te d€ la tarde (4:¡17 pm) se declan por
parte del presk ente de la Mesa Directiva cerr¿do el acto correspond¡ente a la s€ptuagéslma Tercer¿
Asambha G€neral Ord¡naria de Debtados Cof¡nal ttda'

Por la M€se Direct¡va.

U-n {'W) U-u t,

FUERTES

Presidente

noonrcua zufrrcl
no

8t for
u^r,oo oln"u*o,oA nE LIBROS
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ACTA ]{o. ml

nEU Éf{ D€ u CoMT$ó M)T,¡RAD^ PANA l^ APf,OBAOóf{ D€I. ACÍA DC IA
SEPruAGÉSMA TENGERA AS^l,lrtEA GETENAL OND ANTA O€ OEI¡GADOS D€ IA COOPENAÍ'VA

DE AHORnO y CnÉOffO fi OOf{At .@ftfiaAl rfDA.,,

En la ciudad de san Juan d€ Pasto a 106 se¡s (06) dhs del mes de abril de dos mil v€¡nt¡cuatro (2024), slendo

las 1O{rO de la mañana en las ¡nstalac¡ones de la Cooperativ¿ de Ahorro y Crédito ac¡onal "cOFlNAL Ltda.t',
se h¡c¡eron presentes: Lu¡sa Fanny Gurmán, C€Gilia ArteaS, Obando, Horer Riascos Y Cármenza i¡avarro; todos
matores de dad, qulenes fueron nombrados por la Asamblea Gene¡al Ordinaria de Delegados para formar
parte de la Comis¡ón p.r¿ h raisión y aprobación del Acta de la SEPTAGESMA TERCERA ASA BIEA

6E¡{EnAL ORU Afl,A OC DEL8GADdü ar¡sten tamb¡én los señores: L!¡s Efr¿fn Pineda aran¡), Ram¡ro ,€rús
Fuertes Fuert.s y cárlos Rodrí8uez Zúñ¡ga en cal¡dad de Presid€nte, \frcepre§dentá y Secretario de la Mesa

D¡rectiy¿ de la Asambha celebrada en Sañ tuan de Pasto el 16 de Marzo d€ dos mil velntkuatro (202¡l),

med¡ante convocatoria hedla por €l @ns€jo de Admin¡straclón con la Resolución i¡o. 002 del 26 de enero d€

zoz4.

Los miembros del comité y de la mesa directiv¿ luego de her, revisar, eludhr, aclarar y verificar que en el
acta se encuentran plasrnados clara y exactamente todos los lrform€s, dctetminaciones y dedsiones qu€ s€

tomaron en la asamblea, proceden a aprobar por unanimidad la m¡sma; toda ner que se ajusta en verdad a
todo lo actüado.

* firma en San Ju¿n de Pasto, a los s€is (06) dlas del mes de abril de dos m¡l ve¡nticuatro (20241.
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